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Mes chers concitoyens,

Au moment où j’écris ces lignes, deux semaines se sont écoulées de-
puis ce bel événement que fut l’inauguration de l’Artésienne, notre 
nouvelle Maison des Associations. Nous avons vécu un week-end riche 
de moments festifs et de joie partagée. 

Malheureusement, elle fut de courte durée, car le 13 novembre, notre 
République a été atteinte en son cœur par une autre tragédie, quelques 
mois à peine après celle du 7 janvier.

Notre village s’est  recueilli autour des enfants de l’école devant la mai-
rie. La devise de la France, Liberté, Égalité, Fraternité a été prononcée 
et expliquée. 

Nous nous reconnaissons dans ces valeurs sacrées de la République car elles exigent de nous le respect, le 
partage et la solidarité.

Cette solidarité et ce partage ont aussi été les liens qui nous ont permis d’accomplir de nombreuses actions 
durant cette année 2015 : L’Artésienne et ses aménagements extérieurs, les travaux de voirie avec notamment 
l’aménagement du carrefour de la RD5 et de l’avenue Pierre Armand Colin, les travaux de mise en sécurité de la 
RD5 et la réfection de la rue Besnard Ferron, la rénovation du château d’eau, l’extension de la salle de motricité 
de l’école, les achats de terrains et les diverses études qui préparent les actions des prochaines années. 

Je mentionnerai aussi la poursuite des activités périscolaires, les actions en faveur de l’environnement et toutes 
les activités sociales, sportives, associatives et culturelles.

Vous en découvrirez le détail commenté à l’intérieur de ce bulletin.

Je remercie chaleureusement toutes celles et tous ceux du village et d’ailleurs qui sont les artisans de la réus-
site de ces projets. 

Nous avons une pensée pour Gaston Pézière, maire de Villiers-sur-Loir de 1989 à 1995, qui nous a quittés le  
6 novembre 2015.

Je vous souhaite, au nom du Conseil municipal, une excellente année 2016, pour vous-même et vos familles.

Jean-Yves Ménard
Maire
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CONSTRUCTION DE L’ARTÉSIENNE
Xavier Hébert

En ces temps agités, la fraternité apparait 
plus encore comme une valeur essentielle 
pour notre société ; l’échange et la convi-
vialité sont les ingrédients indispensables 
au bonheur et au bien-vivre ensemble.

L’objectif de l’équipe municipale actuelle 
comme de la précédente, a été d’off rir à 
tous un lieu permettant de cultiver ces 
valeurs de partage. 

Ce projet de maison des associations a 
commencé dès fi n 2008 : nous savions 
que notre salle des fêtes n’était plus aux 
normes pour recevoir en sécurité les habi-
tants de Villiers-sur-Loir.

Ce type de projet s’avère très compli-
qué car il doit s’eff orcer de répondre aux 
attentes d’une multitude d’utilisateurs 
potentiels : les associations en premier 
lieu mais également le Conseil municipal, 
l’école, les particuliers, les entreprises… 
Satisfaire complètement la totalité de ces 
attentes n’est bien sûr pas possible. Il a 
donc fallu mieux préciser et hiérarchiser 
les besoins exprimés. Notre objectif est 
clairement d’encourager et de développer 
le tissu associatif, si riche à Villiers. C’est 
lui qui crée du lien entre les habitants et 
donne son âme à notre village, qui n’est 
jamais devenu une simple cité dortoir. 

L’Artésienne a donc nécessité plus de 
sept années de réfl exion, des  dizaines de 
réunions de la commission créée spécifi -
quement pour ce projet, plusieurs concer-
tations avec les associations, une réunion 
publique pour aller à la rencontre des 
habitants...

Nous avons connu un échec…
Un premier projet a été mené ; vous avez 
probablement suivi ses multiples rebon-
dissements au travers notamment des 
communications que nous avons rela-
tées dans le bulletin municipal. Mais nous 
avons su en faire une opportunité : cet 
échec nous a permis de mieux savoir ce 
que nous voulions.

Nous avons eu de la chance aussi…
Nous avons choisi un architecte créatif 
et compétent, Franck Sémard, qui s’est 
entouré d’une équipe de qualité. Il a 
créé pour nous un bâtiment moderne et 
accueillant, s’intégrant parfaitement dans 
l’environnement du village. Il a pris en 
compte nos contraintes, et notamment 

notre souhait d’être particulièrement 
attentifs aux bruits : chose rare dans ce 
type de projet, un acousticien a été man-
daté pour travailler dès le début sur tout 
ce qui concerne les nuisances sonores ce 
qui a permis de doter cette salle d’une 
acoustique d’une grande qualité.

Nous avons eu également de la chance 
avec la météo, puisque très peu de jour-
nées ont été perdues pour intempérie 
durant les travaux. Et en dehors de la 
défection d’une entreprise après l’ap-
pel d’off re, toutes les autres sont allées 
jusqu’au bout du chantier. 

Enfi n, cette réalisation a été menée à 
terme grâce à la bonne coordination 


























































































